

INFORMATION ZUM RELIGIONS- UND ETHIKUNTERRICHT

Sehr geehrte Eltern! Sehr geehrte Erziehungsberechtigte!

Ethik ist an unserer Schule ein alternativer Pflichtgegenstand zum konfessionellen Religionsunterricht.

Es gilt daher folgende Regelung:

- An unserer Schule wird ein katholischer, evangelischer, orthodoxer und islamischer Religionsunterricht für alle Kinder angeboten, die einer dieser Religionen/Konfessionen angehören und nicht vom Religionsunterricht abgemeldet sind.
- **Alle** katholischen, evangelischen, orthodoxen und islamischen Kinder, die vom Religionsunterricht **abgemeldet** sind, besuchen **verpflichtend** den **Ethikunterricht**.
- **Alle** Kinder, die **kein religiöses Bekenntnis** haben (o.r.B.) oder einer **nicht anerkannten Religionsgemeinschaft angehören**, haben zwei Möglichkeiten:
 1. Sie besuchen den **Ethikunterricht**.
 2. Sie melden sich in der ersten Schulwoche zu einem **Religionsunterricht** an, der an unserer Schule angeboten wird. Die Anmeldung gilt jeweils für ein Jahr. Dabei handelt es sich um ein **Freifach** mit Note.
- Alle Kinder, die einer **anerkannten Religionsgemeinschaft** (z.B. Buddhisten, Bund evangelikaler Freikirchen, u.a.) angehören, für die es **an unserer Schule** aber **keinen Religionsunterricht** gibt, haben folgende Möglichkeiten:
 1. Falls eine Religionsgemeinschaft einen **eigenen Religionsunterricht** an einem anderen (Schul-) Standort in Wien anbietet, können sich die Kinder für diesen Religionsunterricht anmelden (Sammelunterricht am Nachmittag). Der **Sammelunterricht** am Nachmittag ist dann **verpflichtend zu besuchen**. Diese Kinder werden bei uns in der Zeit des Religionsunterrichts an unserer Schule beaufsichtigt.
 2. Sie melden sich in der ersten Schulwoche vom Religionsunterricht ihrer jeweiligen Religionsgemeinschaft ab und besuchen den **Ethikunterricht** an unserer Schule.
 3. Falls eine Religionsgemeinschaft keinen eigenen Religionsunterricht anbietet, besuchen die Kinder, die dieser Religionsgemeinschaft angehören, den **Ethikunterricht** an unserer Schule.

Im Religionsunterricht wie auch im Ethikunterricht fördern wir die Allgemeinbildung und bieten eine Auseinandersetzung mit den Weltreligionen und ethischen Fragen unserer Zeit. Wir möchten das Bewusstsein der Mitmenschlichkeit wecken und die Solidarität aller Menschen fördern. Wir setzen uns mit den schwierigen Fragen unserer Zeit auseinander und sprechen auch über Themen wie Krieg und Mobbing, über Ängste und Handlungsmöglichkeiten.

Wir ermöglichen Ihren Kindern die Auseinandersetzung mit religiösen und ethischen Werten und Inhalten und möchten so die Persönlichkeitsbildung fördern und zu einem positiven Schulklima beitragen.

Bitte **überlegen Sie gemeinsam mit Ihrem Kind**, welchen Gegenstand es besuchen möchte.

Mit herzlichen Grüßen,
das Team der Religions- und Ethiklehrer:innen der Maroltingergasse